



通信 2022年12月
Vol.13

発行 / 公益社団法人
芦屋市シルバー人材センター
女性の会「芦やん小町」

女性会員数557名(11月末現在)

第8回「芦やん小町」女性の集い

神戸楠公連 阿波踊り

2023.1.28(土) 14:30~16:30
(受付: 14:00)

芦屋市公民館 音楽室 (市民センター別館2階)



神戸楠公連は、徳島の伝統芸能である「阿波踊り」を愛し、神戸を中心に活動する人達の集まりです。

阿波踊りを踊って自分自身も楽しく、又見ていただける方も楽しくなる踊りを目指します。

神戸っ子の気質である「陽気でハイカラ」をコンセプトに、伝統を重んじつつ新しい事にチャレンジする精神をもって阿波踊りを追求しています。

関西阿波おどり協会所属、
近畿徳島県人会会員。

市内在住の皆様の姉妹、ご友人
(60歳以上)も一緒に!

定員: 先着 70 名

会費: 無料

申込: 12/8(木)より、事務局へ

当日、マスクを必ず着用

※会場はコロナ感染対策を実施

お楽しみ抽選会

「なりひら」ケーキセット券他を
プレゼント

「芦屋小町」ミニイベント報告

バンドネオンコンサート

2022年7月14日(木)

14:00 ~ 15:00

芦屋市公民館 音楽室



演奏 生島 大輔 氏

『バンドネオンは悪魔の楽器?』

香取 友子 (会員番号 2475)

「芦屋小町・バンドネオンコンサート」で、前日キャンセルが出たので急遽鑑賞させていただきました。

アコーディオンと似ている蛇腹楽器「バンドネオン」は、名前を耳にしたことがあるものの、実際に見たことも聴いたこともありませんでした。

バンドネオンはドイツ生まれアルゼンチン育ちの楽器です。ハインリッヒ・バンドが発明し、シャープでストレートな音がタンゴにピッタリだったのでアルゼンチンで普及しました。



コンサートの最初はタンゴの代表曲「ラ・クンパルシータ」。テンポの良い、力強い情熱的な世界に一気にひきこまれました。「ピノキオ」の主題歌「星に願いを」の曲はクイズ形式でした。ピアソラの曲「リベルタンゴ」等、アンコー

ル曲「ラヴィアンローズ」まであっという間の1時間でした。



楽器が重いので夏場はあまり活動しない、バンドネオンは絶滅危惧種。奏者、生島大輔氏は楽器や曲の解説をユーモアたっぷりに丁寧な解説されました。

右手で38、左手で33、計71個のボタンを押して演奏します。同じボタンでも蛇腹を開く時と閉じる時で音が違うのを実際に聞いて驚きました。引っ張った時は「ド」縮めた時は「ファ」になります。ボタンの配列も不則で、習得が難しく「悪魔の発明した楽器」と言われているそうです。



珍しい楽器、バンドネオンのコンサートは、異国情緒たっぷりの素敵な時間で、コロナ禍をしばし忘れさせてくれました。



コロナ禍でも定員いっぱいの参加者。哀愁を帯びた深い音色にうっとり！



不規則で複雑な操作方法を説明する生島氏。珍しい楽器に皆さん興味津々。



ミニイベント「バンドネオンコンサート」アンケート 結果

回答数47/参加数59名 (会員43名・市民16名)

1. 女性会員対象の「女性の会・芦やん小町」があることを知っていますか。

知っている 34 (72%) 何となく知っている 2 (4%) 知らない 11 (24%)

2. これまで女性の会主催のイベントに参加されたことはありますか。

何回か参加したことがある 23 (49%) 初めて 21 (45%) どれが女性の会のものかわからない 3 (6%)

3. 本日のイベントはいかがでしたか。

大変良かった 46 (98%) まあまあ良かった 1 (2%)
普通・良くなかった 0

4. 芦やん小町 / 女性の会は、毎年1月に市民センターで【女性の集い】を開催しています。
・知っていましたか。

知っている 23 (49%) 知らない 24 (51%)

・参加したことがありますか。

ある 15 (32%) ない 27 (57%) 未回答 5 (11%)

5. 会員の方に伺います。シルバーへ会員登録して何か変化したことがありましたか。

変化があった 25 (53%) 特にない 5 (11%) 未回答 17 (36%)

◇ 本日のイベントの感想、今後の希望等

- ・とても楽しかったです。音楽イベントがいいですね。(2件)
- ・バンドネオンの生演奏は初めての経験でした。タンゴ・ジャズ・映画音楽と楽しませて頂きました。
- ・間近かで感動しました。このようなコンサートがあれば嬉しいです。
- ・バンドネオンがどの様な物か知らず参加。とても感動しました。
- ・バンドネオンは全く見るもの聴くのも初めてでしたが、とても素晴らしかったです。やはり生は素晴らしい。少しもの悲しい音色と生島さんの楽しいおしゃべりのギャップも良かったです。
- ・バンドネオンの生演奏は初めて、一度聴いてみたいと思っていたので感動しました。
- ・あっという間の1時間でした。お話も楽しかったです。
- ・生で初めて聴かせて頂き感激しました。音楽のイベントをお願いします。
- ・普段見ない珍しい楽器で素晴らしかったです。ありがとうございました。
- ・素晴らしかったです。話もおもしろく大変楽しかったです。
- ・素晴らしかった。バンドネオンの音がとても優しかった。ブエノスアイレスの旅を思い出しました。
- ・久しぶりにバンドネオンを聴きました。懐かしくて良かった。
- ・珍しい楽器の演奏が聴けて大変良かった。 ・今後の希望として、ピアノやフルートの演奏会。
- ・座る場所によって手の動きが・・・もっとみたかった。
- ・バンドネオンの音色がとても心地よかったです。良い企画をありがとうございました。
- ・演奏を聴いていると踊りたくなった。 ・何年かぶりの生のコンサートで楽しかったです。

◇ 女性の集いへの希望等

- ・音楽か体験型イベントが良い。 ・ジャズ音楽のライブを。 ・音楽会、演奏会、声楽。
- ・講座、健康体操。 ・親しみやすく気軽に参加できればよい。 ・コンサートなどが良いと思う。
- ・料理・健康に良い食品・薬膳料理などの講演。 ・シルバー世代のためになる講演会。
- ・楽しく過ごせて勉強になる様なイベントがいいと思います。
- ・日程と内容がよければいつでも参加したい。文化的なもの、芸術的なもの。
- ・親しく話す機会があるのはとても良いことと思う。落語も聞きたいです。

◇ シルバーへ会員登録してからの変化

- ・活動の場が広がった。 ・出かける機会が増えた。 ・元気になった。
- ・新しい友人がたくさん出来た。友人の幅が広がった。(同内容が、他にも数件あり)
- ・友人でなく知人が増えた。ちょっとしんどい。
- ・いろいろな仕事の体験も出来て良かった。 ・仕事の機会があること。
- ・規則正しい生活が出来、何事にも興味があり、毎日楽しいです。(2件)
- ・大変さとやりがいを感じています。 ・担当することができ、やる気が増えた。
- ・社会勉強になります。 ・ポジティブに考えられるようになった。
- ・素晴らしい会員さんがいることを知り、色々なことで楽しませて頂いている。

「第2回 情報交換・交流会」報告

2022年9月8日(木) 13:30～15:00

はつらつ館 大会議室

会員の中には1人で就業されている方が多く居られますが、他の方と交流する機会が少ないのでは…。入会されたばかりの方は、お仕事の

内容が分かりづらいのではないだろうか。会員同士、気軽に情報交換が出来る場があればと思い開催いたしました。

当日は会員16名がそれぞれの就業内容や独自事業の紹介、質問や体験など和気あいあいと話し合い、交流の場が広がりました。

今後もこの様な会を企画したいと思いますので、ぜひご参加ください。

「女性の会に参加して」

森 和代 (会員番号 3219)

私はシルバー人材センターに入会して4年になります。どんな方がどんな思いで仕事をされているのか聞きたくて参加しました。

いろいろなことに挑戦した中で自分の居場所を見つけられた方、現役時代の仕事を生かして子ども達に勉強を教えちゃっていらっしゃる方、いくつかの仕事を掛け持ちして頑張っておられる方…。それぞれ違いますが発言される皆さんの声には活気がありました。

思うように人が集まらないとか希望の仕事がないと悩みも出ましたが、それ以上に人との出会いや誰かに喜んでもらえる嬉しさ等、得るものが大きいようです。

センターを通じていくつになってもチャレンジするシルバーレディを目指したいです。

現場での苦労話や楽しみなど具体的な話もいつかお聞きしたいと思います。



「第4回 シルバーフェスティバル・バザー」報告

2022年10月29日(土)

10時～15時

はつらつ館

当日はお天気にも恵まれ、沢山の方々がお越し下さいました。おかげ様で67,000円近く売上があり、「芦屋市子ども・子育て支援基金」に寄付いたしました。品物をご寄贈下さった方々、お手伝いくださいました方々にお礼申し上げます。

